24/07/2024 | Mis à jour il y a 1 jour

ACTUALITÉ

## Cinq mois avant l'ouverture du Jubilé de 2025, où en sont les préparatifs ?

Alors que le Jubilé – grand événement de l'Église catholique qui a lieu tous les 25 ans – s'ouvrira officiellement dans cinq mois, le 24 décembre 2024, les préparatifs battent leur plein dans la ville de Rome. Entre chantiers, réservations des logements, initiatives culturelles, *I.MEDIA* fait le point sur l'organisation de cette « année sainte » qui doit voir affluer des millions de visiteurs dans la capitale italienne.

À Rome, ces derniers mois, divers événements, notamment culturels – concerts, expositions – ont été proposés par le dicastère pour l'Évangélisation, promoteur du Jubilé, dans le cadre de la préparation spirituelle. De nombreux diocèses du monde s'y sont joints en lançant dans leurs églises des temps de prière, comme demandé par le pape François, assure le dicastère contacté par *I.MEDIA*.

Du côté des préparatifs pratiques, la ville de Rome a lancé depuis un an des chantiers colossaux – voies piétonnes, rénovations de gares, etc – afin d'accueillir les plus de 30 millions de pèlerins attendus. Des travaux qui ont mis à jour des vestiges antiques en plusieurs lieux de la ville éternelle.

Malgré l'ampleur des projets initiés pour améliorer la viabilité et la circulation, le dicastère reste confiant sur les délais. « Récemment le chantier jubilaire de piazza Pia a atteint un tournant décisif et bientôt tous les chantiers suivront », explique-t-on. L'un des grands projets de restructuration concerne la réalisation d'un passage sous-terrain pour les voitures entre la piazza Pia – sous les fenêtres des bureaux de *Radio Vatican* – et la Via della Conciliazione menant à Saint-Pierre. Cette zone représente souvent un goulot d'étranglement pour les afflux venant du château Saint-Ange.

Selon les données des organisateurs, « de plus en plus de futurs pèlerins s'inscrivent sur le site web iubilaeum2025.va aux divers événements prévus pour l'année jubilaire ». Il s'agit aussi bien d'individus, que de familles, ou de groupes des quatre coins du globe. La majorité des requêtes d'accréditation concerne pour l'instant la cérémonie d'ouverture de la Porte sainte que présidera le pape François dans la basilique Saint-Pierre le 24 décembre, et le Jubilé des jeunes (28 juillet 2025) pour lequel sont prévus 150.000 participants.

Si les chiffres des inscriptions restent confidentiels, « il n'y a pas actuellement d'éléments qui feraient penser que les projections [...] ne seront pas respectées », assure le dicastère. Les estimations faites par la Faculté de sociologie de Roma Tre avancent le chiffre de 32 millions de participants.

Pour le logement des pèlerins, le dicastère prévoit des partenariats avec les structures d'accueil de la ville, et pour les transports, une collaboration a été signée avec "My Safe Place Transfer" concernant la liaison entre les aéroports et le centre ville.

Le calendrier complet des événements de toute l'année 2025 – avec les dates des audiences papales, des pèlerinages diocésains et nationaux, etc – sera mis en ligne dans les prochaines semaines.

## Une augmentation prévisible des pèlerins

Du côté des agences de voyage spécialisées dans l'organisation de pèlerinages, les acteurs sentent d'ores et déjà un engouement pour l'Année Sainte. « Nous y travaillons déjà depuis juillet 2023 », confie Cédric Bloquet, directeur de l'agence Bipel, qui souligne combien il est nécessaire de s'y prendre tôt pour réserver les transports et l'hébergement dans une ville qui a retrouvé des affluences records depuis la fin de la pandémie. « Il y a déjà des zones du calendrier pour lesquelles il n'y a plus de solutions d'hébergement pour les gros groupes », observe-t-il. L'agence française reste toutefois attentive à l'évolution du marché qui peut parfois libérer de l'offre.

Avant le Covid-19, sur l'année 2018-2019, Bipel avait fait voyager entre 6 et 7.000 personnes dans la Ville Éternelle. « Nous prévoyons d'accompagner entre 15 et 20.000 personnes durant l'Année Sainte, soit 3 à 4 fois plus que la dernière année de référence », détaille le directeur, qui rapporte avoir eu beaucoup de demandes de la part de paroisses ou de mouvements diocésains.

Outre l'attrait spirituel propre à une année jubilaire, d'autres facteurs peuvent éclairer cette hausse de fréquentation à venir, comme la situation sécuritaire en Terre sainte depuis le 7 octobre 2023 qui a gelé une grande partie des projets de voyage à Jérusalem. Certains groupes ou individuels décident naturellement de se rabattre sur Rome. Un autre élément entendu touche au pape François, qui aura 88 ans en décembre prochain. Pour certains catholiques, l'Année Sainte sera une occasion spéciale pour se rendre à Rome, et voir peut-être une dernière fois le pontife argentin.

AK/HL - VATICAN